

Deuxième sujet

« Dans le Proche-Orient, dans le Moyen-Orient tout entier, c'est l'intérêt des hommes d'Etat dignes de ce nom de désirer que le Liban reste indéfiniment ce qu'il est. Une entreprise conquérante contre nous, quelle qu'elle soit, nous ferait du mal sans doute, mais, en fin de compte blesserait mortellement l'agresseur.

Le peuple Libanais est beaucoup trop divers pour qu'un autre pays, soucieux d'ordre et de paix, souhaite de s'alourdir de sa turbulence et de son poids. Le mieux sera toujours de nous laisser tranquille. Notre indépendance est une condition du repos des autres.

Dans l'univers, il n'y a pas un lieu de rencontre pareil et où la règle soit, sur le plan le plus élevé de la vie, la liberté et encore la liberté.

La moindre énumération paraîtrait décisive, mais à quoi servirait d'établir le catalogue de cette admirable variété qu'on nous reproche quelquefois comme un malheur, et qui n'est que le signe du respect que nous professons pour les droits de la foi et de l'intelligence ? »

« ORIGINALITE DU LIBAN » 1954

Ce texte de Michel Chiha extrait d'un article écrit il y a plus de cinquante ans vous paraît-il encore actuel ? et pourquoi ?